

Jahresbericht 2023

Hier präsentieren wir einen Überblick über die Arbeit der Arche Deutschland im vergangenen Jahr, die Spendenerträge und die Verwendung der eingegangenen Spenden. Wer noch mehr wissen will, findet auf unserer Internetseite und im Rundbrief „Miteinander unterwegs“ weitere Informationen



Die Theatergruppe der Arche Ravensburg spielt „Maria und Marta“ beim Deutschen Evangelischen Kirchentag 2023

Liebe Freundinnen und Freunde der Arche,



Ina Eggemann
ist Vorsitzende
des Vorstands
der Arche
Deutschland

Im vergangenen Jahr hat die Arche Deutschland sich bewegt – „heraus aus der bubble“. In Landsberg, Tecklenburg und Ravensburg sind Bau- und Wohnprojekte initiiert worden, bei denen neue Wohnformen und Netzwerke entstehen. In Ravensburg wurden freiwerdende Wohnungen in einem Haus erworben, in dem die Arche bisher eine Wohnung nutzte. Dort soll jetzt inklusives Wohnen möglich werden – eine Idee, die sich im Sinne der Quartierentwicklung der Stadt Ravensburg weiter entwickeln kann. In Landsberg verändert ein Neubau die Ge-

meinschaft nach innen und außen. In Tecklenburg wird der Umbau des Altbaus mit einem Neubauprojekt für inklusives Wohnen gekoppelt.

Und was hat das mit der „bubble“ zu tun? Aktuell nimmt „bubble“ auf ein Internetphänomen Bezug und wird von dort auf unser gesellschaftliches Leben übertragen. Unser Surfverhalten hinterlässt im Netz Informationen, die von Suchmaschinen so ausgelesen werden, dass wir bald in der digitalen Welt nur noch von Meinungen umgeben sind, die alle die gleiche Weltsicht teilen.

Auch die Arche mit ihrer Vision und ihren Werten kann eine „bubble“

sein, aber obwohl uns Veränderungen im Gesundheitssystem zu schaffen machen, gehen wir mit mutigen Projekten „raus aus der bubble“. Unterstützen Sie uns dabei – für eine diverse Gesellschaft, in der Menschen mit und ohne Behinderung sich nicht aus dem Weg gehen, sondern etwas miteinander zu tun haben wollen, gemeinsame Projekte verwirklichen und auch in enger, sogar wohnlicher Gemeinschaft leben.

Arche Deutschland, Bodelschwingweg 6, 49545 Tecklenburg.
Verantwortlich: Corina Sandersfeld,
E-Mail: corina.sandersfeld@arche-deutschland.de

Spendeneinnahmen und Mittelverwendung

In der Arche Deutschland sehen wir die Dinge etwas anders. Wir sehen die Talente und Gaben von Menschen mit Behinderungen in unseren drei Gemeinschaften und in unserer Gesellschaft. Beim Frühstück. Im Garten. Beim Fußballtraining. Überall. Wir sehen, dass Freundschaften über Beeinträchtigungen und Unterschiede hinweg Spaß machen. Die Arche ist ein Ort des Miteinanders, weltoffen und vielfältig, ein erprobtes Mittel gegen Isolation und Einsamkeit, ganz ohne Nebenwirkungen.

Wir sehen, dass Menschen mit geistiger Behinderung ein erfülltes und selbstbestimmtes Leben führen können. Wir sehen die absolute Notwendigkeit für barrierefreien Wohnraum, sinnvolle Arbeit und die Teilhabe am sozialen Leben. Kurzum: In der Arche sehen und erleben wir, dass eine inklusive Gesellschaft möglich ist, eine Welt, in der wir zusammengehören, Vielfalt willkommen heißen, Spaß haben, streiten, feiern und manchmal auch trauern.

Die vielen Freundinnen und Freunde der Arche haben auch 2023 wieder ihr Vertrauen und ihre Unterstützung für diese Vision ausgedrückt. Sie haben im Jahr 2023 93 418,60 Euro gespendet und uns damit ermöglicht, unserer Vision ein Stück näherzukommen. Ohne ihr Vertrauen und ihre Unterstützung wäre unsere Arbeit nicht möglich. Vielen Dank!

Wofür bekamen wir im Jahr 2023 Spenden? – In Deutschland haben Spenden in Höhe von 22 715,97 Euro Begegnungen und Fortbildungen, Besinnliches und För-

derndes ermöglicht. Außerdem kommt die Unterstützung der Arbeit der Arche Deutschland zugute: der Begleitung und Unterstützung der Gemeinschaften in Deutschland, unserer Öffentlichkeitsarbeit und dem Fundraising, aber auch der Vernetzung mit der Internationalen Arche.

2475 Euro wurden für die drei Gemeinschaften in Landsberg am Lech, in Ravensburg und in Tecklenburg gespendet. Alle drei Gemeinschaften möchten noch besseren oder noch mehr barrierefreien Wohnraum schaffen und verfolgen im Augenblick große Bau- und Renovierungspläne. Vor allem die Bewohnerinnen und Bewohner der Archen in Deutschland sagen Danke für die Unterstützung!

Spenden für den globalen Süden

Solidarität wird in der Arche und auch von den Freundinnen und Freunde der Arche großgeschrieben. Insgesamt 70 702,63 Euro wurden für die Gemeinschaften im globalen Süden gespendet. Hier danken wir insbesondere den vielen Dauerspenderinnen und Dauerspendern, die mit ihrer stetigen Unterstützung Gemeinschaften in wirtschaftlich oder politisch schwächeren Ländern ihre Arbeit ermöglichen. Im Jahr 2023 wurden Gemeinschaften in Afrika, in der Ukraine, in Indien, den Philippinen, auf Haiti, aber auch in Polen und sogar in Frankreich und Kanada bedacht. Im Namen unserer Freundinnen und Freunde in aller Welt sagen wir Danke!

Die Unterstützung für unsere Partnergemeinschaft in Simbabwe, die vom Bundesministerium für wirtschaftliche



Modell des neuen Hauses der Arche Landsberg

Zusammenarbeit und Entwicklung und vielen Einzelpersonen in Deutschland gefördert wird, macht mit 43 921,71 Euro den größten Teil des Solidaritätsspendenvolumens aus. Wir möchten an alle Freundinnen und Freunde der Arche Simbabwe ein besonderes Dankeschön richten, insbesondere an die Patinnen und Paten, die mit ihren monatlichen Spenden angemessene Gehälter für die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in Simbabwe ermöglichen. Auch allen, die im Jahr 2023 in den Nothilfe-Fonds der Internationalen Arche 7815,97 Euro haben einfließen lassen, sagen wir ein herzliches Dankeschön! Diese Gelder sind fast ausschließlich für die Gemeinschaft in Bethlehem bestimmt.

Wir laden ein: Machen Sie mit!

Die Dinge etwas anders sehen können Sie auch in diesem Jahr 2024. Machen Sie mit und spenden Sie für die Aktivitäten der Arche in Deutschland und weltweit!

Die Einnahmen- und Ausgabenrechnung des Arche Deutschland e.V. wird durch den unabhängigen Steuerberater Jörg Tegeler in Gelsenkirchen überprüft. Dabei wurden die ordnungsgemäße Buchhaltung und die satzungsgemäße Verwendung der Einnahmen bestätigt. Bei Rückfragen zu den Spendeneinnahmen oder der Spendenverwendung wenden Sie sich gern an unsere Fundraiserin Tina Bovermann (E-Mail: fundraising@arche-deutschland.de).



Dank der solidarische Hilfe konnte die Arche Bethlehem ihre Arbeit in schwieriger Zeit fortsetzen

GESCHLECHTERGERECHTE SPRACHE Indem wir in unseren Texten, wo immer möglich, die grammatikalisch weibliche und männliche Form verwenden, wollen wir alle Menschen inklusiv ansprechen: Frauen, Männer und diverse Personen, die sich weder als Mann noch als Frau verstehen.